

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Fervoroso homenaje

Con motivo de los solemnes cultos celebrados en la parroquia de Santa María de Gracia en honor del Santísimo Sacramento, que tan brillantemente terminaron ayer, Cartagena ha rendido un ferviente homenaje de fé y de amor a Jesucristo en la Eucaristía.

Ayer mañana a las ocho hubo comunión general a la que concurrieron numerosas personas de ambos sexos y representaciones de todas las asociaciones religiosas, destacándose por su nutrido contingente las juventudes marianas del Patronato y del Asilo de la Purísima y los alumnos del colegio de los Hermanos Maristas. Ofició la misa y administró la sagrada comunión el coadjutor de Santa María don Eugenio Para.

A las diez hubo misa solemne que ofició el cura ecónomo de esta iglesia don Tomás Collados, cantándose la de Perosi «Te Deum laudamus» por escogidas voces con acompañamiento de órgano y orquesta. En ella ocupó la sagrada cátedra el M. I. Sr. don Pedro Alcántara Hernández con gran elocuencia e inspiración.

En la función de la tarde que resultó solemnísimamente el templo se vio lleno de fieles. El canónigo de Jaén señor Hernández cerró con broche de oro su brillante predicación que tan grata ha sido a todos.

Se terminó con procesión de Minería siendo paseado el Santísimo por el interior del templo, haciendo estación en las capillas. Se formaron largas filas de caballeros con cirios, entre los que vimos distinguidas personas, para acompañar a Su Divina Majestad, figurando los adoradores nocturnos con su bandera, que llevaba don Cristóbal Campoy, y los asociados del Santísimo con sus insignias. Precedían a la sagrada Custodia los misioneros del Corazón de María, Hermanos Maristas y varios sacerdotes.

El Santísimo era llevado bajo palio por el Superior de los Misioneros del Corazón de María, R. P. Munárriz, sosteniendo las varas el Excmo. señor don José Moncada, Irmco. señor don Ricardo Guardiola, don Juan Antonio Carrión, los comandantes de Infantería don Oscar Nevado y don Hipólito Martínez Parra y comandante de Carabineros don José Gallego.

En la presidencia figuraban el Capitán General del Departamento excelentísimo señor don José Rivera (con los jueces de Instrucción y Municipal señores Entrena e Hidalgo de Cisneros, Hermano Mayor de la Caridad señor Maño de Molina; Hermano Mayor del Santísimo señor Collados, Presidente de la Congregación de la Beatísima Trinidad don Juan Dorda; Presidente de la Adoración Nocturna don José Martínez Miralles; Hermano Director de los Maristas; don Alfonso Ródenas, ecónomo de N. S. del Carmen; y don José Dueño, Hermano Mayor de la Cofradía del Prendimiento).

Los cofrades californios dieron una nota simpática y de gran religiosidad esperando en su capilla la cofradía en pleno con cirios la llegada del Santísimo, no pudiendo seguir detrás como era su deseo por la aglomeración del público.

Durante la procesión se cantaron preciosos motetes.

Se terminó tan esplendente jornada con la bendición del Santísimo.

El altar mayor y toda la iglesia es-

## Conferenciada la tarde

### Campaña de orientación social

Madrid.—Ayer mañana se celebró en el Teatro de la Comedia el tercer millón de Orientación Social. El teatro estaba totalmente lleno, reinando gran entusiasmo. En los palcos hay distinguidas damas y entre el público se ve el conde de Guadalquivir.

Ocupan el estrado el conde de Casal, don Tomás Silvela, don Severino Aznar, señor Pérez Minguez y otras personalidades.

Don Ramón de Madariaga dijo que la Religión es en la actualidad tema oportunísimo frente a la crisis social y ante los síntomas de revolución.

Habla sobre las revoluciones en la Historia y pide a las clases directoras que no vuelvan la espalda a los avances de la revolución y hagan frente a ella con espíritu cristiano.

El momento actual no es la hora de las izquierdas sino de las Iglesias, pues el Catolicismo pone principios siempre nuevos y eternos que dan vida a la sociedad. Dice que hay que poner dique a la corriente para que no se convierta en torrente arrasador.

Termina haciendo un llamamiento a la defensa de los fundamentos de la actual sociedad.

Serrano Jover dice que las desorientaciones de ahora hacen que aque los que tienen más responsabilidades se apresten a emprender una política negativa y de destrucción (voces de «abajo los traidores».)

La crítica deben hacerla los hombres que tengan algo positivo que decir a las masas.

Se critica a la familia, base de una santa fecundidad y con estas ideas subversivas la sociedad se desmorona.

Combate el meoma thustianismo y otras propandas científicas por ateas, analizando sus teorías, y termina haciendo una brillante defensa de la institución familiar.

Medina Togados habla del orden y desorden.

Analiza el concepto orden y describe la situación de España antes del 23 para venir a afirmar que la anarquía y la inseguridad es lo que pone a una nación civilizada al bajo nivel de una tribu nómada.

Habla de la solución del problema de Marruecos de la muerte del pistolero y del progreso material que se observa.

Dice que en unos años se hizo en España más que en medio siglo por tanto político y gobernante.

No acierta a ver la pacificación de los espíritus de que tratan algunos que regresan de su destierro voluntario de siete años y que vienen con un bagaje de pasiones, después de haber injuriado a España desde el extranjero.

Hombres que antes no consiguieron atraer a las masas vuelven ahora como si hablaran a idiotas hablando de una Constitución que barrenarla y que han de salvar a España con este taban artísticamente iluminados con notable profusión de luces.

Nuestro felicitación a la Ilustre Asociación del Santísimo por la brillantez que han revestido este año los cultos de su tradicional novenario.

neo constitucionalismo. Mentira parece que entre esos hombres haya quien antes desde el Ministerio de la Gobernación dejaba hasta el teléfono al uso de los sindicalistas.

Se ocupa de los sucesos últimos de la facultad de Medicina, censurando que se convierta en fortín de rebeldía donde unos muchachos locos se encuentran amparados por unos cateóricos insensatos. Dice como los estudiantes católicos arrancaron la bandera roja que se colocó en dicho centro contra el consejo de los cateóricos.

Pide la agrupación de todas las personas sensatas para el orden.

Hernando de Lerramendi dice entre otras cosas que los ejércitos siempre fueron de voluntarios hasta que la Revolución francesa que inauguró los obligatorios e hizo de los pueblos en masa, ejércitos y así pudo venir la guerra mundial en que los muertos sobrepasaron a los habidos en todas las demás guerras.

Dice que corre el nombre de un loco para Presidente de la República.

Termina diciendo que hay muchas repúblicas que son monarquías y que no muy tarde seguirán la Monarquía casi todos los pueblos, para honra, decoro y prosperidad nacionales.

Todos los oradores fueron frenéticamente ovacionados y terminó el acto con Vivas al Rey, a la Monarquía y a los estudiantes católicos.

### Discurso de Unamuno

Madrid.—En el cine Europa de la barriada de Tetuán dió ayer mañana su anunciada conferencia el señor Unamuno.

El local estaba completamente lleno.

Unamuno habló en su lenguaje peculiar desconcertante a veces para la plebe que le escuchó tan inclinada a las palabras fuertes y a los pensamientos atrevidos.

Se registraron varios escándalos. Después de la conferencia algunos grupos siguieron al orador hasta el Hotel Florida donde se hospeda profiriendo varios gritos subversivos.

Se ignora si hubo heridos y si se hicieron algunas detenciones.

Antes de comenzar el acto penetró violentamente en el salón un grupo dando vivas al Rey.

Al terminar entraron otros vitoreando al Monarca.

### Conflicto grave en la Universidad

Madrid.—A la hora de cerrar esta conferencia (próximo a las dos de la tarde) hay un conflicto grave en la Universidad de Madrid.

### Regresan los Reyes

Madrid.—A la hora anunciada llegaron los Reyes con los Infantes.

Les recibieron la real familia, el gobierno, las autoridades y un enorme gentío.

Fueron ovacionados.

### Decreto sobre el censo

Madrid.—El general Berenguer estuvo en Palacio poniendo a la firma del Monarca un decreto sobre el Censo elec oral.

### La Asamblea de la Milagrosa

Madrid.—La procesión de la Medalla Milagrosa como final de la Asamblea, resultó magnífica.

El desfile duró cuatro horas.

Presidieron los obispos de Urgel, Avila, Ciudad Real, Sión y Sigüenza, las autoridades y distinguidas personalidades.

En el trayecto se agolpó enorme gentío.

Al pasar la procesión por la Plaza de Oriente los Reyes e infantes la presenciaron desde el balcón, repitiéndose las ovaciones.

### Otras noticias

Madrid.—El monarca ha inaugurado el Congreso Internacional de Ferrocarriles y la Exposición de maquetas para el monumento a la reina Cristina en el Círculo de Bellas Artes.

Barcelona.—En el Palacio de la Música Catalana se han celebrado los Juegos Florales, públicos.

La bandera de la Ciudad se colocó en sitio de honor.

El presidente de la Diputación señor Maluquer abrió la fiesta pronunciando un discurso, haciendo la apología de la fiesta y recordando los Juegos Florales presididos por Víctor Balaguer en 1888.

El poeta premiado, Juan María Guach, designó reina de la fiesta a su hija.

Madrid.—Al mediodía de hoy unos 40 arzobispos, y obispos presididos por el Cardenal Primado, entregaron al Rey con motivo de su homenaje tres álbumes llenos de firmas de autoridades y multitud de representantes, personalidades y corporaciones.

También le entregaron una arqueta repujada con dinero para que lo invierta en obras de caridad.

Sevilla.—Llegó el «Orfeo Catalá» al que se hizo un gran recibimiento. La banda municipal sevillana amenizó la llegada y muchos niños de la colonia catalana iban tocados de la típica barretina.

En Córdoba se detuvieron oyendo misa en la mezquita donde a ruegos de los seminaristas cantaron plegarias a la Virgen.

Adquiera V. el  
**ALTAVOZ PHILIPS**  
Características admirables  
**CASAU, MAYOR, 13**

### De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Los Dolores se han trasladado la distinguida familia del director del Banco de España don José Gómez.

—A Madrid ha marchado el comandante de Infantería de Marina gentil-hombre de S. M. don José Martínez de Galzogo.

—Ayer salió para Madrid para resolver asuntos relacionados con esta ciudad el alcalde don Francisco Muñoz Delgado.

—De Sevilla ha regresado el méfico de la Armada don Amalio Pérez Plaza, con su distinguida esposa.

—Se encuentra en Cartagena e capitán de Caballería y piloto aviador don Roberto White.

NOTAS VARIAS

Se ha encargado de la Alcaldía por ausencia del señor Muñoz Delgado el primer teniente de Alcalde don Julio Minguez.

—El día 10 del actual a las cinco y media de la tarde se celebrará en la Iglesia de la Caridad la boda de la bella señorita Encarnita Murcia con el teniente de navío don Alfredo Ojeda.

—Ayer mañana en la parroquia castreña de Santo Domingo se celebró la boda de la bella señorita Dolores Ruiz Toral con don Antonio López Pérez.

La novia vestía elegante traje de charmeuse negro y velo de tul blanco que realzaba su belleza.

Apadrinaron a los contrayentes don Antonio Moreno, tío del novio, y doña Encarnación Pérez, madre de la novia.

Firmaron el acta como testigos don José Casarú, don Carlos Toral, don Antonio Moreno, don Patricio Pérez, don Vicente González y don Lorenzo Martínez.

Bendijo la unión el teniente vicario del Departamento don Gregorio Sánchez Batres.

Reciban los nuevos esposos nuestra enhorabuena.

—La Real e Ilustre Cofradía de los Cuatro Santos convoca a todos los Hermanos y Hermanas a Junta General que celebrará mañana a las seis de la tarde en la capilla de la capilla en la iglesia de Santa María de Gracia para tratar de la novena y otros asuntos de interés.

ENFERMOS

Está restablecido el niño Pepito Guillán García Aldave hijo del teniente de Navío don Rafael.

—Restablecido de su enfermedad ha marchado a Ceuta don Carlos Guillard de Virto.

## SUCESOS

Esta tarde a las dos ha puesto fin a su vida arrojándose por un desmoronamiento de la calle Gilbert Teresa Blaya Suarez, de 31 años, esposa del industrial peluquero de la calle del Duque don Juan Cayuela Guirao.

La infeliz quedó muerta en el acto. Deja un niño de tres meses.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del Cementerio donde se será practicada la autopsia.

Se desconocen los motivos que le indujeron a tomar tan atroz resolución, si bien se dice que a consecuencia de un parto reciente tenía algo perturbada sus facultades mentales.